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Veillée Pascale De La Sainte Nuit 

Homélie Du Pape François 

 
                                              
 

                                   Il fait nuit lorsque le cierge pascal  
                                  s’avance lentement vers l’autel. Il fait nuit  
                     lorsque le chant de l’hymne ouvre nos cœurs à l’exultation,  
             parce que la terre est « inondée d’une si grande splendeur : la lumière  
  du Roi éternel a vaincu les ténèbres du monde » (Exultet de Pâques). C’est vers la 
fin de la nuit que les événements racontés dans l’Évangile, qui vient d’être proclamé, 
se produisent (Lc 24, 1-12) : la lumière divine de la Résurrection s’allume et la Pâque 
du Seigneur a lieu alors que le soleil est encore sur le point de se lever ; aux 
premières lueurs de l’aube, on voit que la grande pierre placée sur le tombeau de 
Jésus a été renversée et que des femmes y arrivent en portant le voile de deuil.  
Les ténèbres enveloppent le désarroi et la peur des disciples. Tout se passe dans la 
nuit. 
Ainsi, la Veillée pascale nous rappelle que la lumière de la Résurrection éclaire le 
chemin pas à pas, fait irruption dans les ténèbres de l’histoire sans bruit, brille 
discrètement dans nos cœurs.  
Et à cette lumière correspond une foi humble, dépourvue de tout triomphalisme.  
La Pâque du Seigneur n’est pas un événement spectaculaire par lequel Dieu 
s’affirme et nous oblige à croire en Lui ; elle n’est pas un but que Jésus atteint par 
un chemin facile, en contournant le Calvaire ; nous ne pouvons pas non plus en 
faire l’expérience avec désinvolture et sans hésitation intérieure.  
Au contraire, la Résurrection est semblable à des germes de lumière qui font leur 
chemin petit à petit, sans faire de bruit, parfois encore menacées par la nuit et 
l’incrédulité. 
Ce “style” de Dieu nous libère d’une religiosité abstraite, qui s’illusionne en 
pensant que la résurrection du Seigneur résout tout par magie.  
Loin de là : nous ne pouvons pas célébrer Pâques sans continuer à nous confronter 
aux nuits que nous portons dans nos cœurs et aux ombres de mort qui s’accumulent 
souvent sur le monde.  
Le Christ a vaincu le péché et détruit la mort mais, dans notre histoire terrestre, la 
puissance de sa Résurrection est encore en train de s’accomplir. Et cet 
accomplissement, comme un petit germe de lumière, nous est confié pour que nous 
le conservions et le fassions grandir. 
Frères et sœurs, c’est l’appel que, surtout en cette année jubilaire, nous devons 
entendre fort en nous : faisons germer l’espérance de Pâques dans nos vies et dans le 
monde ! 
Quand nous sentons encore le poids de la mort dans nos cœurs, quand nous voyons 
les ombres du mal continuer leur marche bruyante sur le monde, quand nous 
sentons les blessures de l’égoïsme ou de la violence brûler dans notre chair et dans 
notre société, ne perdons pas courage, revenons à l’annonce de cette nuit : la lumière 
brille lentement même si nous sommes dans les ténèbres ; l’espérance d’une vie 
nouvelle et d’un monde enfin libéré nous attend ; un nouveau commencement peut 
nous surprendre même s’il semble parfois impossible, parce que le Christ a vaincu la 
mort. 
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                  Cette annonce qui ouvre le cœur nous remplit d’espérance.  
          En effet, en Jésus Ressuscité, nous avons la certitude que notre histoire   
   personnelle et le chemin de l’humanité, même s’ils sont encore plongés dans une 
nuit où les lumières paraissent faibles, sont entre les mains de Dieu ; et Lui, dans 
son grand amour, ne nous laissera pas vaciller et ne permettra pas au mal d’avoir le 
dernier mot.  
En même temps, cette espérance, déjà réalisée dans le Christ, reste aussi pour nous 
un but à atteindre : elle nous a été confiée pour que nous en devenions des témoins 
crédibles et pour que le Royaume de Dieu se fraye un chemin dans le cœur des 
femmes et des hommes d’aujourd’hui. 
Comme nous le rappelle saint Augustin, « la résurrection de notre Seigneur Jésus 
Christ marque la vie nouvelle de tous ceux qui croient en lui ; et ce mystère de sa 
mort et de sa résurrection, vous devez le connaître à fond et le reproduire dans votre 
vie » (Sermon 231, 2). Reproduire la Pâque dans nos vies et devenir des messagers 
d’espérance, des bâtisseurs d’espérance alors que tant de vents de mort soufflent 
encore sur nous. 
Nous pouvons le faire par nos paroles, par nos petits gestes quotidiens, par nos choix 
inspirés par l’Évangile. Toute notre vie peut être une présence d’espérance.  
Nous voulons l’être pour ceux qui manquent de foi dans le Seigneur, pour ceux qui 
ont perdu leur chemin, pour ceux qui ont abandonné ou qui ont le dos courbé sous 
les fardeaux de la vie, pour ceux qui sont seuls ou enfermés dans leur souffrance, 
pour tous les pauvres et les opprimés de la terre, pour les femmes humiliées et 
assassinées, pour les enfants qui ne sont pas nés et ceux qui sont maltraités, pour les 
victimes de la guerre. À tous et à chacun, apportons l’espérance de Pâques ! 
J’aime rappeler une mystique du XIIIe siècle, Hadewijch d’Anvers, qui, s’inspirant 
du Cantique des Cantiques et décrivant la souffrance due à l’absence de l’être aimé, 
invoque le retour de l’amour pour que - dit-elle - « il y ait dans mes ténèbres un 
tournant  » (Hadewijch, Poèmes Visions Lettres, Gênes 2000, 23). 
Le Christ ressuscité est le tournant définitif de l’histoire de l’humanité. Il est 
l’espérance qui ne s’éteint pas. Il est l’amour qui nous accompagne et nous soutient. 
Il est l’avenir de l’histoire, la destination ultime vers laquelle nous marchons, pour 
être accueillis dans cette vie nouvelle où le Seigneur lui-même essuiera nos larmes « 
la mort ne sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur » (Ap 21, 4).  
Et cette espérance de Pâques, ce “tournant dans les ténèbres”, nous devons 
l’annoncer à tous. 
Sœurs, frères, le temps de Pâques est un temps d’espérance. «  Il y a encore la peur, 
il y a encore la conscience douloureuse du péché, mais il y a aussi une lumière qui 
perce. Pâques apporte la bonne nouvelle que, même si les choses semblent empirer 
dans le monde, le mal a déjà été vaincu. Pâques nous permet d’affirmer que, même si 
Dieu semble très loin et que nous restons absorbés par tant de petites réalités, notre 
Seigneur parcourt le chemin avec nous. Il y a beaucoup de rayons d’espérance qui 
éclairent le chemin de notre vie » (H. Nouwen, Prières du silence. Le chemin de l’espérance, 

Brescia 2000, 55-56). 

                                 Faisons place à la lumière du Ressuscité !  
                                      Et nous deviendrons des bâtisseurs  
                                            d’espérance pour le monde. 
 

                           
 
                              
 
 

 

 

 



  
 

 
 

                                             

 عظة قداسة البابا فرنسيس 

 في يوم عيد الفصح المجيد  في القداّس الإلهيّ 
 

 

                 
 رأت مريم المجدليّة أنّ حجر القبر قد دحُرج،                                        

 فذهبت راكضة لتعُلِم بطرس ويوحنّا. فخرج التلّميذان أيضًا،                                

 ، كما يقول الإنجيل.( 4، 20)يوحناّ بعد أن سمعا الخبر المذهل، "يسُرِعانِ السَّيْرَ مَعاً"                  

 كان جميع الأشخاص في أحداث الفصح يسُرعون! هذه ”السّرعة“ تعُبَِّر، من جهة، عن قلقهم،            

، ومن جهة أخرى، إسراع مريم المجدليّة وبطرس ويوحناّ يعبّرعن    قد يكون أحدٌ ما أخذ جسد الرّبّ يسوع  

، قام يسوع من بين   ، والموقف الداّخلي في الذين انطلقوا يبحثون عن يسوع. في الواقع ، واندفاع القلب  الشّوق

 ، ولم يَعدُْ موجوداً في القبر. لذلك يجب أن نبحث عنه في مكان آخر.   الأموات

: يجب أن نبحث عنه في مكان آخر. المسيح قام، إنهّ حَيّ! لم يبقَ أسير الموت، ولم يَعدُْ   هذه هي بشُرَى الفصح

ملفوفاً بالأكفان، وبالتاّلي لا يمكننا أن نضعه في قصّة جميلة نرويها، ولا يمكننا أن نصنع منه بطلًً من الماضي  

 أو أن نفكّر فيه كأنهّ تمثال موضوع في قاعة في متحف!

، ونخرج  . يجب أن نتحرّك بل العكس، يجب علينا أن نبحث عنه، ولهذا لا يمكننا أن نقف مكتوفي الأيدي

 ، ما عدا في ذلك القبر.  ، وفي كلّ مكان حياتنا، وفي وجوه إخوتنا، وفي حياتنا اليوميةّ: في  لنبحث عنه

،   ، ويسكن بيننا ، فهو إذاً حاضرٌ في كلّ مكان  يجب أن نبحث عنه دائمًا. لأنهّ إن كان قد قام من بين الأموات

، وفي أكثر الظّروف    يختفي ويكشف عن نفسه اليوم أيضًا في الأخوات والإخوة الذين نلتقي بهم في مسيرتنا

، يبكي بدموع المتألّمين ويضاعف جمال الحياة    المجهولة وغير المتوقّعة في حياتنا. إنّه حيٌّ ويبقى معنا دائمًا

 في أعمال المحبةّ الصّغيرة لكلّ واحد منّا.

لذلك، الإيمان الفصحيّ، الذي يفتح نفسنا على اللقاء مع الرّبّ يسوع القائم من بين الأموات ويجعلنا نستقبله في  

، هو أكثر من مجرّد ترتيب أو تنظيم لبعض الأمور، أو تكيُّفٍ مع حالة تمنحنا بعض الطّمأـنينة الديّنيةّ،    حياتنا

، ويدعونا لكي تكون    ، مثل مريم المجدليةّ ومثل التلًّميذ ، ويدفعنا لنركض  بل العكس، الفصح يضعنا في حركة

، وهو حاضر اليوم   ، الحَيّ، الإله الذي يكشف عن نفسه ، لكي نرى يسوع لنا عيون تقدر أن ”ترى ما هو أبعد“

 ، ويفاجئنا.   ، ويسبقنا  ، ويكلِّمنا  أيضًا

، ولكن يمكننا كلّ يوم أيضًا أن    ، أن نفقد الرّبّ يسوع  ، يمكننا كلّ يوم أن نعرف هذه الخبرة مثل مريم المجدليّة

 ، ونحن نعلمَ أكيدين أنّه سيأتي للقائنا وسينيرنا بنور قيامته.   نسرع لنبحث عنه مرّة أخرى

: يمكننا أن نعيش هذه الحياة الفقيرة والضّعيفة   أيّها الإخوة والأخوات، هذا هو الرّجاء الأكبر في حياتنا

، ليجعلنا نحيا   ، ويغلب ظلًمنا وسيغلب ظلمات العالم ، لأنهّ غلب الموت والمجروحة ونحن متمسّكون بالمسيح

 ، إلى الأبد.  معه في الفرح

، فننسى ما وراءنا ونحيا مندفعين نحو ما هو    ، لِنسُرِعْ نحن أيضًا نحو هذا الهدف وكما يقول بولس الرّسول

 ، بخطى سريعة مثل مريم المجدليةّ وبطرس ويوحناّ.  . إذاً، لِنسُرِعْ للذهاب للقاء المسيح(14-12، 3)فيلبي أمامنا 

، وننقله إلى الذين نلتقي   ، ونغمر فيه آلامنا وهمومنا يدعونا إلى أن نجددّ في أنفسنا عطيةّ هذا الرّجاءاليوبيل 

 ، ونوُكل إلى هذا الرّجاء مستقبل حياتنا ومصير البشريةّ.   بهم في الطّريق

. يجب أن نسُرِعَ ممتلئين فرحًا.  ولذلك لا يمكننا أن نوقف قلوبنا في أوهام هذا العالم أو نغلق عليها في الحزن

ن ، كلمة    ، أن نكون أصدقاء. لنترك كلمته لِنسُرِعْ إلى لقاء يسوع، ولْنَكتشَِفْ من جديد هذه النّعمة التي لا تثُمََّ

:   ، تنير مسيرتنا. كما قال اللًهوتيّ الكبير هنري دي لوباك: "يجب أن يكفينا أن نفهم هذا الحياة والحقّ 

 . في المسيح لنا كلّ شيء" . . لا، حقًّا، لا يوجد شيء آخر غير ذلك المسيحيّة هي المسيح

 ، يفتح حياتنا على الرّجاء.  و”كلّ شيء“ هذا الذي هو المسيح القائم من بين الأموات

 ، هو الذي غلب الخطيئة والموت:   إنهّ حَيّ، ويريد اليوم أيضًا أن يجددّ حياتنا. ونريد أن نقول له

، لنحيا في هذا الجديد   : أن نكون نحن أيضًا جُددُاً ، نطلب منك هذا الطّلب ، في هذا العيد "أيّها الرّبّ يسوع

، بعيون    ، في كلّ صباح . انزع عنّا يا الله غبار العادة الحزين والتعّب والفتور، وأعطنا الفرح لنستيقظ الأبديّ 

 تندهش برؤية ألوان هذا الصّباح الجديدة والفريدة والمختلفة عن كلّ صباح آخر. 

 كلّ شيء جديد، أيّها الرّبّ يسوع، ولا شيء يتكرّر، ولا شيء قديم" . 

أيّها الإخوة والأخوات، في دهشة الإيمان الفصحيّ، ونحن نحمل في قلبنا كلّ انتظار للسّلًم والتحّرّر، يمكننا أن  

 جديد. ، كلّ شيء يبدأ من  : معك، أيّها الرّبّ يسوع كلّ شيء جديد. معك نقول
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       Découvrir la puissance de l’hébreu biblique 
           Si vous cherchez la véritable force des mots de la bible, 

Il faut les savourer en hébreu 
 

Shalom , לוֹם  , سلًم  שָׁ
 

Le véritable sens de l'amour de Dieu 
 

Jean 3 :16 dit : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que 
quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle ». 
Pourquoi est-ce un verset si célèbre et que signifie exactement « Dieu a aimé le 
monde » ?  
 

Comment Dieu aime l’humanité ? 
 

Le verset 16 du chapitre 3 de l’Évangile selon Jean est l'un des plus importants de 
la Bible car il nous dit que l'amour éternel de Dieu pour l'humanité est l’essence 
même de la Bible. L'amour de Dieu envers elle est si fort qu'il était prêt à sacrifier 
son fils bien-aimé.    En quoi consiste exactement cet amour divin ? La réponse se 
trouve dans la Bible hébraïque originelle. 
 

L'amour en hébreu 
 

Les gens reçoivent l'amour de Dieu et manifestent en retour leur amour pour 
Lui : «  Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de 
toute ta force. » (Deut. 6:5). L'« amour » biblique de ce verset est différent de 
l'« amour » romantique.  

Le mot hébreu pour l'amour est :  (ahav) (אהב)  )أحب). Ce mot ne fait pas 
référence à l'amour amoureux, mais à la fidélité. 
Aimer Dieu signifie lui être fidèle, même si cela veut dire renoncer au confort 
terrestre. L'hébreu nous enseigne que le véritable amour biblique implique de faire 
des sacrifices difficiles, mais la récompense en vaut la peine.  
 

 
 

 

 

 
 

 لوصية الروحية لقداسة البابا فرنسيس  ا
 

 .باسم الثالوث الأقدس، آمين
 

إذ أشعر بأن شمس حياتي الأرضية تميل إلى المغيب، وبثقة حية في الحياة الأبدية، أرغب في التعبير عن 

ربنا، مريم لقد أوكلت دائمًا حياتي وخدمتي الكهنوتية والأسقفية إلى أم   .إرادتي في ما يخص فقط مكان دفني

 .الكلية القداسة. ولذلك، أطلب أن ترقد رفاتي، بانتظار يوم القيامة، في البازيليك البابوية للقديسة مريم الكبرى

 وأرغب أن تخُتتم رحلتي الأرضية الأخيرة في هذا المزار المريمي العريق، حيث اعتدت أن أذهب للصلًة  

 . في بداية كل زيارة رسولية ونهايتها، لأوكل بثقة نواياي إلى الأم الطاهرة، وأشكرها على رعايتها الوالدية 

 ’Salus Populi Romani‘ أطلب أن يهُيأ قبري في اللُّحد الواقع في الجناح الجانبي بين كابلة العذراء مريم

في البازيليك البابوية المذكورة. يجب أن يكون القبر في الأرض، بسيطًا، بدون    ’Cappella Sforza‘ وال

 .   : فرنسيس ، ولا يكُتب عليه سوى زخرفة خاصة

أما نفقات إعداد القبر، فستغُطّى من تبرع المحسن الذي خصصتهُ لهذا الغرض، والذي يجب تحويله إلى  

 .بازيليك القديسة مريم الكبرى، وقد أوصيت المونسنيور رولانداس ماكريكاس، بتنفيذ التعليمات اللًزمة

. أما الألم الذي رافقني في المرحلة   خيرًا كل من أحبنّي وسيواصل الصلًة من أجليأسأل الرب أن يجزي 

 .الأخيرة من حياتي، فقد قدمّته للرب من أجل السلًم في العالم، والأخوّة بين الشعوب
 

 2022حزيران/يونيو  29بيت القديسة مارتا، في 
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 يترأس قداس عيد القيامة المجيد البطريركأبينا بطة غ
 

 
 

ترأس غبطة أبينا البطريرك الأنبا إبراهيم إسحق، بطريرك الإسكندرية للأقباط الكاثوليك، ورئيس مجلس  

البطاركة والأساقفة الكاثوليك بمصر، قداس عيد القيامة المجيد، بكاتدرائية السيدة العذراء سيدة مصر، بمدينة  

الصلًة والاحتفال نيافة الأنبا باخوم، النائب البطريركي لشؤون الإيبارشية البطريركية، شارك في    .نصر

 .والقمص فرنسيس مراد، راعي الكاتدرائية، والأب بيشوي عبد المسيح، والأب باخوم عويضة

وعقب كلمة العظة، قدم صاحب الغبطة الأنبا إبراهيم إسحق، الشكر والتقدير والامتنان لجميع الذين حرصوا  

على تقديم التهنئة، بعيد القيامة المجيد، وفي مقدمتهم فخامة السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس  

ية، وكذلك سيادة اللواء محمود توفيق، الجمهورية، الذي أناب السيد عبد العزيز الشريف، أمين رئاسة الجمهور

 .وزير الداخلية، الذي أناب سيادة اللواء وليد فرحات العميد، بالإضافة إلى الشخصيات المختلفة الأخرى
 

 الكنيسة الكاثوليكية بمصر استقبلت التعازي في انتقال قداسة البابا فرنسيس 
 

 
 

  للأقباط  الإسكندرية بطريرك إسحق،  إبراهيم الأنبا البطريرك أبينا غبطة ،   إبريل 22 الثلًثاء يوم إستقبل

  انتقال في التعازي المجلس،  آباء جميع مع بمصر،  الكاثوليك والأساقفة البطاركة مجلس ورئيس الكاثوليك، 

  الساعة من بالصلًة التعازي استقبال بدأ .نصر بمدينة العذراء السيدة بكاتدرائية وذلك فرنسيس،   البابا قداسة

 مساءً  العاشرة وحتى الساعة السابعة من العزاء  استقبال مراسم بدأت ثم  مساء السابعة وحتى السادسة والنصف
 

 غبطة أبينا البطريرك يلقي نظرة الوداع على الحبرالأعظم قداسة البابا فرنسيس 
 

 
 

 على   قام غبطة أبينا البطريرك الأنبا إبراهيم إسحق بطريرك الإسكندرية للأقباط الكاثوليك، بإلقاء نظرة الوداع

 أبريل  25يوم الجمعة  بالفاتيكان القديس بطرسجثمان الحبرالأعظم قداسة البابا فرنسيس، ببازيليك     

 جاء ذلك بمشاركة صاحبي النيافة الأنبا باسيليوس فوزي، مطران إيبارشية المنيا للأقباط الكاثوليك،      

 والأنبا بشارة جودة، مطران إيبارشية أبوقرقاص وملوي وديرمواس للأقباط الكاثوليك،             

   صباح الغدفى وشارك  .نيابة عن مجلس البطاركة والأساقفة الكاثوليك بمصر                   

 وفد الكنيسة الكاثوليكية بمصر، برئاسة صاحب الغبطة الأنبا                              

 .إبراهيم إسحق، في جنازة الأب الأقدس                                        

 

 

 

 

 
 

 

  
 

 

  



 

 
 

             //  

 

NOS RENCONTRES ENSEMBLE        أهم لقائاتنا معا 
 

 MAI               خميس أول مايوال                  
ier

1I DJEU                

 Début du mois de Marie     بداية الشهر المريمى
 Chaplet quotidien de lundi au vendredi à 19h30م  7:30 من الإثنين للجمعةصلًة المسبحة  

 

        AIM   2  VENDREDI      مايو   2الجمعة                                          

 à 09h00 en français vendredi du mois ierMesse du 1ص بالفرنسية 9قداس الجمعة الأولى من الشهر
 

                   MAI  3  DISAME                مايو  3  سبتال                     

 Journée spirituelle avec group de ‘Logos’ à 09h00  ص9اللوجوس  يوم روحى مع إجتماع 
 

       MAI   4  DIMANCHE       مايو  4الأحد                                          

La prière du Rosaire à 09h00 avec Légion de Marie مريم جنود  مع ص 9 الساعة المسبحة صلًة  
Une seule messe, français / arabe à 09h30   قداس واحد الساعة 9:30 ص عربي/ فرنسي 

Suivie du Bazar pour vendre produits de ‘’famille de Marie’’ مريم  عائلة منتجات بيعبازار  يعقبه  

 communion à 11h00 ièrede 1 Rencontre des jeunesص   11أول مناولة الساعة   لقاء أولاد
 

                          MAI  10  SAMEDI         مايو  10  السبت                           

 Journée spirituelle des membres de ‘‘cœurs d’or’’ à 09h30  ص9:30يوم روحى لأعضاء القلوب الذهبية 
 

                MAI  11  DIMANCHE    مايو  11الأحد                  

 à 09h30 en français & 11h30 en arabeDeux messes ,ص باللغة العربية   11:30ص بالفرنسية و   9:30 قداسين
 

          MAI  12  DILUN             مايو  12  ثنينالإ           

 Réunion des responsables de comité de ‘’Madrassa’’ à 19h00م     7لجنة المدرسة الساعة  مسئولي  اجتماع
 

                   MAI  51 DI JEU           مايو  51  خميسال                   

  Rencontre de comité du jubilée à 19h00م    7لجنة اليوبيل الساعة لقاء 
 

                               MAI  17  SAMEDI           مايو  17  السبت                               

 communion à 10h00 ièreCélébration pénitentielle des jeunes de 1   ص10إحتفال توبة لأولاد أول مناولة 
   

               MAI   18  DIMANCHE     مايو  18الأحد                 

  communion ièrecélébrant la 1Messe en français à 11h00  ص11قداس إحتفالى بأولاد أول مناولة بالفرنسية 
 

            MAI  52  DIMANCHE      مايو  52الأحد              

 à 09h30 en français & 11h30 en arabeDeux messes ,ص باللغة العربية   11:30ص بالفرنسية و   9:30 قداسين
 

                MAI  62 LUNDI              مايو  62   ثنين الإ                                     

 Réunion des marguilliers à 19h30م    7:30إجتماع اللجنة الإدارية والمالية للكنيسة الساعة 
 

            MAI  29DI SAME               مايو  31  سبتال            

 Clôture du mois de Marie   ختام الشهر المريمى
 Messe solennelle en arabe à 19h00م   7قداس إحتفالى باللغة العربية 

 

+ + + + + + + + +  
 

 CHAQUE DIMANCHE        كل يوم أحد   

 Faire le Korban à 05h00عمل القربان الساعة الخامسة ص    
 Cours des catéchèses à 10h30ص  10:30فصول مدارس الأحد الساعة 
 Rencontre de JA à 13h30بعد الظهر      1:30إجتماع الشباب البالغين الساعة 

 

 CHAQUE LUNDI كل يوم اثنين                     

   Activité du groupe “famille de Marie” à 09h00ص    9مريم" الساعة  عائلةنشاط جماعة "

  Réunion des chorales arabe & des diacres à 19h00م  7إجتماع كورال اللغة العربية وكورال الشمامسة 
 

 CHAQUE MERCREDI كل يوم أربعاء            

 Cours du “centre du Madrasa“ à 19h00م      7المدرسة" الساعة  "مركز دورات فصول 
 

 CHAQUE JEUDI           كل يوم خميس

 Rencontre de JA CEGEP à 19h30م     7:30البالغين الساعة  Cegepإجتماع شباب ال 
 

 CHAQUE VENDREDI كل يوم جمعة              

   Activité du groupe “Serviteurs de Marie” à 09h00ص   9نشاط جماعة "خدام مريم" الساعة 

 Rencontre de “Légions de Marie”  à 19h00م     7إجتماع "جنود مريم" الساعة 

 Les activités des Scouts à 19h00م   7النشاط الكشفى الساعة 
 

 SAMEDI          كل ثانى سبت
iem 

CHAQUE 2  

 Action Catholique’’  à 10h00’’ص    10فريق العمل الكاثوليكى الساعة 
 

       Du LUNDI au VENDREDIمن الإثنين للجمعة 

 Prière de chapelet à 19h30م   30:7صلًة المسبحة الساعة 
 

 

 

 
 

   



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 NOS ŒUVRES PASTORAUX        أعمالنا الرعوية 
 

Famille de Marie & Bazar  Irène Guindy  514)910-0801 
La Chorale de N.D.E (arabe)            Lundi         à  19h00 Mona Tawfik   514)336-9014 
La Chorale des Diacres (arabe)   Lundi         à  19h00 Refaat Kaddis 450)969-3199 
Serviteurs de Marie Lundi         à  09h00 Magda Tawfik 514)476-4532 
La Chorale de N.D.E (français)  Reem Lotfy          514)553-1767 
Scouts N.D.E.                       Vendredi       à   19h00 Joseph Sabongui                        438)995-3292 
La Parole λογος                  Vendredi    à  19h30 Nader Sharkawy              438)992-9986 
Agape Dominicale Dimanche  Magda Tawfik   514)476-4532 
Al-Korban Samedi       à  08h00 Fouad Andraos 514)229-4698 
Légions de Marie Vendredi    à  19h00 Dasser Farag             514)518-3799 
La Catéchèse                     Dimanche  à  10h30 Marianne El-Rayes                514)239-3607 
Réunion de JA (jeunes adultes) Dimanche  à  19h00 Ramy Francis 514)575-7536 
La Chorale des enfants (français)     Dimanche  à   12h30 Souzan Henry            514)797-7417 
La Bibliothèque                     Dimanche  à   13h00 Camil Rafla               514)337-7869 
Action Catholique Bimensuel / Samedi  Waguih Saad 514)770-5777 
Le Feuillet Paroissial             Mensuel Camil Rafla            514)337-7869 
Marguilliers Dernier lundi du mois Père Emil           514)855-5719 
Activité Sociale                                                           Mensuelle Nader Sebeh                    438)502-0787 
Groupe du cœur d’or                                                      Jacqueline Sobhy                 514)506-6962 
Responsable comité des activités                                                    Emad Ghaly      438)527-6037 
Site Web                                                                       Nabil El-Masri                 514)991-2456 
Location de la salle  Nabil Kaldas              514)574-3431 
Cana (Chemin neuf)                                             Mensuel Edward Botros                514)266-7995 
Comité des églises de diaspora  Emad Ghaly      438)527-6037 
Comité des communications  Emad Ghaly 438)527-6037 
Chemin néo-catéchuménat    Mardi & Samedi 19h30 Samer Tawfik          514)922-1468 
Cheminant ensemble  Milad Elie 514)991-4272 
Formation nouveaux catéchistes  Emad Ghaly      438)527-6037 
“Al Madrasa “                                         Mercredi  à  19h00 Emad Ghaly                   514)527-6037 
Visite & Onction des malades  Père Emil           514)855-5719 

 

 

 

 

 

 
Pour toutes informations, nouvelles ou suggestions sur le contenu du feuillet paroissial, veuillez contacter 

Père Emil Bakhoum au 514)855-5719 / 450)934-0995  ou  Camil Rafla au 514)337-7869 
 

 المقالات في هذه النشرة الرعوية  ونشر الأخبار أو قتراحاتهإيد المساعدة أو الإدلاء ب لاستفساراتكم أو لمن يرغب مدّ 

 514)337-7869أو  كميل رفلة   450) 934-0995  /   514) 855- 5719ميل باخوم إ بالأب تصال يرجى الإ 
 

 

 

 

 


